Turenne in German historical and military thought
Although Turenne is indeed well-known as a famous general in German historical literature – quite surprising given that for decades after 1945 German military history was of little interest –there is practically no modern research on him as a person, on his achievements and on his military thought. This could be explained perhaps by the fact that Turenne was a French general and German historians tend to concentrate on German generals. However, this would be too simplistic an explanation for, reading through recent publications on topics such as imperial warfare in the second half of the 17th century and the development of military thought and practice since then, Turenne is seen to be very present in the events of the time and appears to have had influence on developments both sides of the border. It would seem, therefore, that research on Turenne should be as natural as that of English research on him, for example.
The aim of this contribution is to explain the lack of German research on Turenne. It does so by looking at how Germany saw Turenne in history and military studies since his time. As a working thesis, it can be assumed that there are two main points to be considered. First of all, how Frederick II of Prussia canonized Turenne as a great military leader and, secondly, how Clausewitz characterized him as a typical exponent of methodical warfare. It was Frederick II’s standing that would stop Turenne being too widely criticised whilst Clausewitz’s opinion of Turenne would have had the opposite effect. Due to the views of Frederick II and Clausewitz, there was little room for free historical or military research on Turenne – until 1945, at least. After that date, there was still little room for military history at all in Germany. This seems to be why describing Turenne as a great commander never had to be proven in Germany. Modern scholars researching Turenne still trust Frederick II and Clausewitz’s opinions of Turenne, which would be a great surprise to many of them, if they only knew it!
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Traduction 
Turenne dans la pensée historique et militaire allemande:
Bien que Turenne soit effectivement très connu en tant que général dans la littérature historique allemande (ce qui est surprenant attendu que, pendant des décennies après 1945, l’histoire militaire allemande n’a eu que peu d’intérêt) il n’y a pratiquement aucune recherche moderne sur lui en tant que personne, sur ses exploits et sur sa pensée militaire. Ceci pourrait s’expliquer par le fait que Turenne était un général Français et que les historiens allemands tendent à se concentrer sur les généraux allemands. Ce serait toutefois une explication trop simpliste car, à la lecture de publications récentes sur des sujets tels que la guerre impériale dans la seconde moitié du 17ème siècle et le développement de la pensée et de la pratique militaires depuis lors, Turenne apparait très présent dans les événements de l’époque et semble avoir eu une influence sur les développements de part et d’autre de la frontière. Il semblerait par conséquent que des recherches sur Turenne soient aussi naturelles que, par exemple, des recherches anglaises sur lui.
Le but de cette contribution est d’expliquer l’absence de recherche allemande sur Turenne. Elle le fait en examinant comment l’Allemagne perçoit Turenne dans les études historiques et militaires depuis son époque. Comme thèse de travail, nous pouvons admettre que deux points principaux sont à prendre en considération. Premièrement, comment Frédérique II de Prusse a "canonisé" Turenne en tant que grand commandant militaire et, deuxièmement, comment Clausewitz l'a dépeint comme représentant typique de la guerre méthodique. C'est la position de Frédérique II qui mit un terme aux principales critiques de Turenne alors que l'opinion que Clausewitz avait de Turenne eut l'effet inverse. Les opinions de Frédérique II et de Clausewitz n'ont laissé que peu de place à toute recherche militaire et historique sur Turenne, jusqu'en 1945 tout du moins. Après cette date, il n'y avait encore que peu de place pour toute recherche militaire en Allemagne. Cela semble expliquer pourquoi décrire Turenne comme un grand commandant n'a jamais dû être prouvé en Allemagne. Les universitaires contemporains qui font des recherches sur Turenne font toujours confiance aux opinions de Frédérique II et de Clausewitz sur Turenne, ce qui constituerait une grande surprise pour beaucoup d'entre eux, s'ils le savaient seulement !
